

自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

基本目標	内 容
<p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">と も に 創 る</p>	<p>近くに徒歩でいけるスーパー、病院がない。（高齢になると車使用不可になるのに）行政の方々が、どのように活動し、どうなって結果どうなった、改善点は、など、具体的に市民に見えてこない。それこそ、広報の最初のページに今月は～した、など誰にでも分かるよう情報発信するようにはどうかと思う。そうすれば市の政策企画課に市民の声がもっと聞こえるようになると思う。（専門用語は使わずに子ども～高齢者まで誰もがわかる文章で。）</p>
	<p>せっかくスマホが普及しているので、マイナンバー等で個人情報を紐付けした上でサイトへ案内してくれるQRコードをお送り頂けたらもっと回答があがると思います。橋本は高野山に近いですし、和歌山は自然の多い土地なので、レジャー施設に力を入れれば県外の方も多くきてくれるかとも思います。</p>
	<p>日頃より、総合政策部の皆様におかれては、橋本市のまちづくりにおいて取り組んでおられます事、御礼申し上げます。私は、古佐田区に住んでおりますが、人口減少、特に子どもが減り、地域として活気がなく橋本駅前においては商店も数えるほどになり、何とか出来ないものかと思っています。高野山への外国人観光が増え、その方達を橋本市にも呼び寄せるように何か良いアイデアはないものかと考えています。橋本駅前でウロウロされている外国人を見ると余計にそう思います。空き店舗を若いオーナーさんに貸して、駅前の活性化が出来ないものか等。予算は厳しいかもしれませんが、市の職員さんたちの知恵を絞って頂き、未来においてより豊かな橋本市になるよう期待します。</p>
	<p>子供の数が減り、高齢者が増えている現状で、子育てのしやすい町、高齢者の住みやすい町にしていく取り組みをお願いします。又、働く所がなくベッドタウンではない雇用の充実した町であり、緑多い環境も守っていく豊かな町づくりを市民の意見を取り入れながら進めて欲しいです。</p>
	<p>新たなボーリング場とかあれば（他県からも来られる）。もっと緑のテーマパークがあれば。</p>
	<p>企業誘致、雇用の増加を切に願います。自身の子供たちも県外に就職しております。いずれは県外に住む予定です。若い世代が魅力あると思える街であればこちらで仕事を探したかもしれません</p>
	<p>・以前、紀見東地区公民館建替え問題を考えていくについて、各公民館の利用率や使用目的、内容等調べたくて、計画等の閲覧コーナーを利用させて頂き、その際第2次橋本市長期総合計画の冊子もいただいて将来の御市の方向性を拝読させて頂きました。着実によりよい街づくりの形成に向け更なる力を発揮される様期待しております。</p> <p>・尚、最近別途調べたいことがあり、1F閲覧コーナーに行っていますが、私の知っている限り約1ヶ月間、各冊子ファイルが1冊も置かれていません。何故そこに置かれていないのか疑問を感じています。各種将来計画の情報発信の原点、基地としての役割を果たしていないことに、如何なものかと思っています。重要な将来計画、政策企画を担当されている方を始め皆様方の更なるご活躍をお祈り申し上げます。</p>

こ
も
に
創
る

<p>かつらぎ町はフルーツ、九度山町は真田等観光、高野町は観光と特化したものがあり住民との協力体制も出来ているが、橋本市はオールマイティーな政策が多く、目だったものがないため、とびぬけて良いものがない。1つだけどの市町村にも負けないものがほしい。</p>
<p>橋本市の観光産業はなんですか？企業団地からの雇用がどれだけありますか？大雨などの対策はできていますか？川底が浅くなってませんか？普通に生活を送っていてもほとんど耳に入っていない。見えない、もっとアピールしても良いのでは……。発信場所は今までと同じで良いのか？……</p>
<p>企業の誘致。高齢者雇用の更なる取り組みと生活支援の充実。市議員数削減と活動報告のアップと議会報告（定期的） 会派はよく分かりません。※令和クラブ、ポーラスター、刷新クラブ、市民とどのような関係があるのか</p>
<p>企業誘致今後の展望についてお聞かせください。</p>
<p>少子高齢化の昨今、橋本市全体においても今後の大きな問題ととらえます。高齢の方を大切に思うのは当たり前ですが、空き家をリノベして他県より若い人達に安く賃貸などして流れを良くしないと活気がないように思います。せっかく企業が参入しても定住してもらえていないのは市の発展のさまたげになるのでは？ 地場産品の発表もできる、他県からも移住希望して頂ける橋本市になれば嬉しいです。高齢の方々にも行く先があるほうがいい。イオンモールなども良いかと思います。</p>
<p>観光客が少しでも多くきてくれるような政策が大切であると思う。グルメも「はしたま」オムライスだけではインパクトに欠ける……。玉子アレルギーに人もいるし……。</p>
<p>年齢に関わらず、そもそも市が何をしてくれているのか知らない人が多いと思います。市議会選の立候補者もあちこちで挨拶と名前を大声で言うばかりで何をしてくれているのかがよく分からない、みなさん隠しているわけではないと思いますが、実質「知り合いの〇〇さん」に投票でしかなく、今回は白票を入れさせてもらいました。広報紙・HP・SNSに関わらず、わかりやすくより、そもそもの存在の認知に力を入れるべきだと思います。広報紙読んでみます。</p>
<p>この数年で高速道路ができ、遠方へのアクセスがとても良くなり喜んでます。もっと大きな会社（大手の）が橋本市にできると雇用も増え、子供達も市外へ出てしまわず定住できるのにもと思います。大学が遠いから無理かな……。私は緑が多く空気のきれいな橋本市が好きです。この緑と空気を守りたいです。上と相反する意見ですね。すみません。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・京奈和道無料区間促進は大変有難い。アクセスがとても良くなり、移動にかかる時間が短縮しとても便利になりました。おかげ様で環境改善—観光客増加している様ですね。 ・橋本は就職先が少ないのが悲しいです。友人も大阪へ出ているのが大半です。
<p>橋本市の特色をもっと前面に出すべき。</p> <ol style="list-style-type: none"> ①観光事業を重点的に。 ②和歌山県でありながら大阪と奈良に近いので他県市町との係わりをもっと持つべき。
<p>京奈和道が、フルーツロードが出来て便利にはなりましたが、橋本って通過されてしまいそうで、よほど行きたくなる名所がない限り忘れられそうでさみしく感じられます。</p>

【
と
も
に
創
る
】

働く場所がない。大阪のベッドタウンとしても少し遠いのか、人気がない。高野山へ観光に行く人も素通りしてしまう。マンション築20年以上なのに購入時と固定資産が変わらず、税収が少ないのは分かるが、はっきり言って魅力のない町だ。

働く場所→企業誘致（少しやっている）

ベッドタウンとして→固定資産を下げる。他市町村との違いを出す。

観光地として→格安民泊等のアピール等（高野山へ行く人を泊める）

橋本市のホームページ利用時に「指定のページが見つかりませんでした」と出ることが多いので、そのページを削除して頂く、もしくはリニューアル版ではどこにあるのか分かりやすくして頂けるとありがたいです。

杉村公園の丸尾池の前の整備はどこまでしますから道の駅を作って業務スーパー等低額で購入できる店を入れてほしいです。観光にもなるし、地元民は助かります。御幸辻界限には日用品を購入できる店がありません。コンビニだけです。よろしくお願いします。

①高齢者の問題、自動車免許返却した場合病院、買物等の交通が非常に心配、市行政はどう考えているのか。

②市の観光について、橋本市で唯一国指定重文である、寺（利生護国寺）について橋本市民が年間の行事あるのか知っていますか。

③高齢者が地域（区、班）にどれだけ住んでいるのか知る必要

更なる企業等の誘致に力を入れ税収増加を目指して下さい。

九度山の道の駅、その周辺は大変にぎわっており、色々なイベントや趣向を凝らしていてすごいなと思います。橋本市はもう少し市民皆で楽しめることがあればと思います。なかなかありそうで皆無に近いですね。例えば紀の川祭りは、断然もとの場所に戻したほうが良いと思います。いっそのこと東北で毎年やっている花火師による新種の花火打ち上げ大会を橋本でやって旅行会社とタイアップしたら良いと思います。河川敷に何千ものテーブルを並べて助六弁当を食べた旅行は楽しかった！一度視察されては？

今の場所に近隣の町は一つ魅力を感じないそうです。昔みたいにもっとわくわくドキドキできる紀の川祭を復活させて欲しいと切に願います！

・住民ひとりひとりがふるさと橋本のことを思えるような魅力を行政として考えてもらいたいです。（例えば“はしもとオムレツ”は1つの魅力なのですが、市全体として盛り上がり欠けています）（もったいないです）

そんな魅力ある橋本市のためなら、自分の出来ることを・・・と頑張る方が一人でも多くできるように当事者意識をもってくださる方を増やしたいです。

・財政がきびしい橋本市だと聞きます

各課、各担当の予算を市全体をみて、見直してほしいです。

それぞれの課で大切にしてきたしみとのつながりがあるからこそ、見直してスクラップ&ビルドをしてほしいです。住民と行政に信頼関係があるなら「スクラップした事業の変わりにこういう面で力を注ぎます」と心をこめて説明してわかってもらえると思います。行政のみなさんには大局的な見方とらえ方をしてほしいです。市民も大局的に考えるようになると思います（もちろん徐々にですが）

【
こ
も
に
創
る
】

・現在、橋本市にはワクワク感が無いように思われます。他府県・他市町村の人、車が来ても、ただ通過するだけの市になっている感が致します。

このままで在れば、和歌山市駅前、ぶらくり丁などと同じくシャッター街の市街になることが目に見えるようです。中心部がシャッター街になると、周辺地域も活気が無くなり、段々寂しい市になるように思えます。

官が主導をとって昔あった祭り事、新しい祭り事を復活または興し、活気ある市になってほしい。

ただ活気といえども、一時の行事ではなく、小さくても継続できる行事を願います。

近年、関西のあちこちでいろんな施設、行事があり、かなり活気ついております。

一度、市職員で関西2府4県の施設を見学してみてもどうですか。ヒントが見つかると思います。

子供目線、女性目線も必要かと思えます。

たとえば、

- ※休耕田を利用した季節の花公園
- ※小さな子供が転んでも怪我をしない芝生公園
- ※傾斜地（高低差）を利用したアスレチック風公園

など。

橋本市（旧高野口町）に生まれて、橋本市（旧高野口町）で人生を終える小生にとっては、寂しい限りです。もっともっと、地域に誇れる市になって頂きたい。これが、私を含め同年配の願いです。

いろいろ書きましたが、ここに住んでよかったなあと思える橋本市に邁進して頂けるようお願い
若い人が橋本市に住んで貰うためには働く所が必要です。

橋本駅前の活性化。観光客が駅から出たら塾ばかりではさびしすぎます。

毎月、市の人口が減じているのが残念です。

人口減をくいとめる方策を考えていきたいと思う。

私方は、大阪から新興住宅地に転居して来ました。新興といっても一からの新興住宅地ではなく、旧来の住宅地との併合地帯です。縁あって自治会活動はじめ、祭礼等、積極的に参加していますが、周りのお宅はあまり・・・

それでもごみ収集や道普請には参加しています。それでも大阪へ戻られた世帯も6軒位あります。親しかった人に聞くと、生活には不便はないが魅力はないなあと言われた方もおられました。市内には立派な体育館や運動公園、世界遺産他自然は豊かです。先行している他県もありますが、「弁当で街おこし」みたいな様々な場面で利用できる食を提案します。

※大阪から産直の弁当目当てに来る人も多いから。

24号沿いの公園（休憩所？）は必要だったのでしょか？

どれだけの人が利用すると考えて作られたのでしょうか？

橋本市はこれといった観光名所はありませんが、今ある所をもっと手を入れていく必要があると思います。他から来た人を案内するにもあまりにもおそまつな所が多くあります。

はしぼうはすごくかわいいのでもっとアピールしてほしいと思います。

【
こ
も
に
創
る
】

橋本市は、何が強みと考えているのか。田舎で山々にかこまれた緑がおおく、空気もきれいで自然豊かな所を強みとしていないのですか？子育て世代のニーズは、町が適度にしずかで自然豊かな、場所を求めています。都心の方々も、少し足のばせば（南下したら）、橋本というキレイな場所があるとなれば、人があつまります。子づれの家庭が集う町。おのずと、活気があふれてほほえましくにぎやかな、安心できる町としてのイメージが構築され、口コミなどでいずれ定着し、それが、いつしか橋本市のブランドとなるのではないですか。

そもそもブランドを作りたいのはわかりますが、基礎さえおさえて、それに力を注げば、ブランドは後についてくるもので、つくるものではない。作ってもブームになうだけで、非常に弱いブームのみ。市政に柔軟性がない。

きれいな景観を保ち、子育て世代が集まる町が、市を活性化すると考えています、具体的には以下。

- ・キレイな景観は空き家を更地にしておく、道の草木を整える。
- ・子育て世代が集える施設を作る、図書館が古すぎるしダメすぎる→公園や、カフェが一体化した大規模な図書館つくると小～高も集まり、自己学習もするし、知がふえる。また幼児など母同士のコミュニティもあつまり、そこで話される内容にアンケートしてみたらざんしんなアイデアがあるかもしれない。
- ・子育て世代が集まれば、永住も考えられ建築、消費力、人口増加を長い目で市が活性する。又、財源かくほできる。

とにかく、図書館を河内長野市よりはるかにこえた大きいものをつくってほしい。そうすれば、子は学び地をまとい、よき人々が育つ。子そだて世代が集まり、永住を考え、家をつくり消費が生まれ、また人口もかくほできる。人々がいれば財は確保できる。重要世代が集まると近畿圏からも人々があつまり、お金を使う、高野山と連動して観光レジャーも活気づく。

ずっと橋本市に住んでいます。昔から住んでいるので愛着があります。全国的に少子化で税収が落ち、財源が大変ですし、農村部分では、農業人口が減り高齢化しています。作らない田・畑の有効活用がこれからの我々の課題ですね。市を運営されている方、又、議会で議論されている市長、市会議員のみなさまお疲れ様です。

市民病院へ入院中に窓から見える工業団地に次から次へと工事が始る風景を見て橋本市の発展に心強く思いました。高齢にて公共施設の利用は受けておりません。

- ・高齢者の雇用促進
- ・観光事業による町づくり、集客
- ・通学路の安全対策
- ・紀見トンネル早期開通、道の駅設置等

- ・若い人の流出を防ぐ方法を考えるべき
- ・大学の誘致を考えるべき
- ・理工系出身者が働く企業が少なすぎる

小農業は見すてられて大農業ばかりのように思う農業をやめ、町の方へ行きたくなる。

橋本駅前がさびれた感じなので、もう少し活性化したらよいと思う

<p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">【とも に 創 る】</p>	<p>橋本市に住んで35年になりますが、空気が良い、自然があるという以外に魅力を感じません。市にある物をいかして経済を発展すればいいなといういろいろ考えていた時期がありました。例えば、いたる所に生えている竹を有効活用する。今はやりの竹パウダー、竹チップ、竹炭など。資源を大いに利用すれば、山や川の整備にもなるし、雇用もたくさん生まれる。</p> <p>市にはお金がないから何も出来ないではなく、もっとお金を増やす努力をして欲しいです。道の駅を作ってほしいです。めっけもん広場のような産直野菜を売り、他府県からも買いに来てくれるような魅力のある施設を作ると大いに活性化するはず。 (やっちゃん広場では規模が小さくて他から来てくれない)</p> <p>橋本市の場合、地域を生かして、1次産業を頑張ればいいと思う。雇用を生み出し、若い人も置いた人も元気がない人もそれなりに働けるように。それぞれを人が出来ることをし、楽しく働いて、給料をたくさんもらえる事が、今、一番大事であると切に思っています。雇用さえあれば、それだけで活性化するはず。大阪まで行かなくても、市内で給料をたくさんもらえれば働きたいと思っている人はいっぱいいると思います。。</p> <p>何をするにしても人口減の問題は最重要だと思います。特別な施策をしない限り、現象に歯止めはかからないと思います。具体的な対策は今浮かばないが、人口減対策というようなマイナスイメージではなく、外から人を呼び込むというような積極的な政策が必要だと思う。しかも、行政まかせでなく、地域ぐるみで危機感を持って取組むことが重要だと思う。</p>
<p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">【とも に 守 る】</p>	<p>1.水道料金が高すぎるので安くしてね。 2.介護保険料が高すぎるので安くしてね。</p> <p>デマンド交通システム、失敗。コミュニティバス、復活。市内を走るコミュニティバス、私の住む村は平成28年12月で廃止となりました。このアンケートは町を中心とした内容が多く地域公共交通、田舎に住む人達にも便利な方法を考えてください。</p> <p>①認知症の人が社会・家庭で暮らせる互助体制、市の体制、地域の体制。認知症予防対策は少しあるが、実際になった人の対策なし。②高齢ドライバー対策。運転免許が返上しても、普通に暮らせる体制。現状：何の対策もなし。一番困るのが通院とか日常の買い物で、車がないと動きが取れない。</p> <p>水道料金が高い。ゴミの分別がこまかすぎる。</p> <p>高齢者のタクシー券がほしい。1人住まいの人に気がばりがほしい。</p> <p>水道料金が高い。ゴミ収集が遅い。</p> <p>1 コミュニティバスについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・多分、大赤字を前提に、しかし地域からの強い要望もある中で ・いくら、経路を変えても客が増えない状況で <p>(1) 廃止する</p> <p>(2) 高齢者の通院時のみタクシー利用 (一定の補助金を出す)、買い物は対象外とする としては？</p> <p>2 道路の拡幅について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・救急車の通行に支障する狭い道路について、一定の条件 (必要な用地の無償提供など) をクリアしている場合、積極的に拡幅してほしい・・・安心、安全な街づくりの最重要なインフラの整備です。

【こ
も
に
守
る
】

私88才の男性です、老人になれば誰もが病気になり病院通いはかかせません。先日耳にしたのですが高野口発～市民病院行のバスが無くなるのですか？福祉の充実と云はれてゐる昨今、運賃をとっても車を小さくしても運行してほしいです。
可燃ごみ収集を一年中週一回よりも夏場は増やしたり、第2、第4週目は2回にするなど工夫して欲しい。
自分に関与しないことはちゃんと答えられませんでした。城山台ではヨシスト跡をはじめとして商業施設への市の対策があるとはとても思えません。ゴミ収集についてはどこでも問題がおこりますが、自宅前がゴミ置き場になっていてこのごろのマナーはとていいのですが軒数が多く収集の回数も減らされてここでの経費削減はしないで欲しいです。
・最近問題となっている高齢ドライバーについて早急に対策を出して欲しい。・自転車で安心して走れる道が整備されることを願う。・空き地の利用の促進をしてほしい。
・無駄な事業の削減。・和歌山県下で中位での政策。県下ー高い水道料金とかやめて欲しい。橋本市に住んで損していることを政策面でなくして欲しい。医療費助成もかつらぎ町の方が充実している。
・駅前（林間、御幸辻、橋本）から続く街並みが全くできていないので、買い物レジャーが全て県外になってしまう。せいぜい日々の夕食の買い物だけ。車がないと不便なところなのに、あっても不便。・コミュニティバスを活用したいが、とにかくわかりづらい。中ルート？右まわり？？表示を改めてみては？
1.家の前の下水道の溝に落ち葉や泥がたまっているのですが、掃除は個人でしなくてはいけないのでしょうか？橋本市の方でやってもらえるのならどこへ連絡すればいいのか知りたいのですが・・・。 2.家の裏の道路沿いに植えてある木が何本もあり、年々大きくなっているのですが、いるか倒れてきそうで不安です。橋本市で対応してもらえないのでしょうか？ 3.プラスチックゴミの回収は、月に2回か1回でもいいと思います。
街の玄関口ともいえる橋本駅前が貧弱すぎる。ロータリー、駐車場、大型車専用駐車場、商業施設など、地域住民にも観光客にも利用できる駅前開発を望みます。
道路の白線が消えかけているところをよく見かけます。（地元の人には道を分かっていますが、）最近他府県の方も増えたので、怖い思いを何度もしました。高齢の方も増え逆行してきた車にも遭遇したこともあるので早急に何とかして欲しいです。 （橋本は水道代が以上に高いとビックリしています。仕方のないことですが・・・）橋本以外にすれば（引越し先を）よかったかと思ったこともあります。
近隣の市町村で医療費が18才以下免除の制度があるので、橋本市も同じようにしていただければありがたいです。
コミュニティバス、バスがべんりの良いところしかこない。スーパーがない。
最近、高齢者による車の事故が頻りにニュースになっています。橋本市に住んでいて車のない生活は死活問題ですが、安心して免許を返納できる、生きる公共機関の発達を早急に整えてほしいです。人事ではないと思います。
近い将来南海トラフがくると予測されているので災害対策をより推進するべきだと考えます。
どこへ行くにも交通不便。バスはなし。高齢にてタクシーは高くつく。市役所にも1日3便ほしいコミュニティバス。廻るバス時間かかりすぎ。医者に行くにも車ないので不便。自治会にも1年に4回ほど地域づくり話などほしい。
子供たちが安心してくらせる様、公園等をキレイに保ってください

こ
も
に
守
る

<p>橋本市も高齢化・若者が住みやすい市にしてほしい。市の職員が多いと思う。IT化の時代なのでもっとスリム化に取組めば財政もらくになるのではと思います。高齢者に生活等に安心の市にしてほしい。</p>
<p>民間のバス路線がある場所に市のコミュニティバスが重複しているがその必要はないと思います。</p>
<p>駅前開発など途中で止まってしまったものをもっと丁寧に考えてください。色々な面で商工会と役所など連携がうまく出来てないと感じます。新しいものより橋小、橋中、小中一環の問題点がたくさんあるのに見直すことを考えてください。グラウンドが使えなかったり問題いっぱいです。駅前からの開発や整備必要。お盆の紀の川祭をとり戻してください。里帰りもなくなり橋本に人が戻らない原因です。</p>
<p>運転免許（自動車等）返納の場合橋本市は他都市と比較してどうなのか、堺市、大阪市並に出来ないのか？ 住むところによって特点がちがうのはおかしいのではないかな？</p>
<p>高齢者の免許返納をテレビ他でよく見ます。しかし、恋野地区で免許返納してどうやって病院他へ行くのかと考えると大変不安です。コミュニティバスに乗ろうと思っても日に何本もありません。目的地までの時間がかかることも懸念材料です。これからの生活を考えると、国道筋はバス、JRがありますが河南は大変不便です。</p>
<p>コミュニティバスの利用をこれからと考える年齢になって来ましたが、ところが私たちの道路は現在使用できない状況になってびっくりです、使用が少ないから・・・だという事です。これから必要というのに、・・・びっくりです。なんとかして下さい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・あまり利用する事は少ないですが、利用するたびにトラック、ダンプに後ろからあおられます（高速道）、安心して使用したいです！この辺の情報は事故が起こらない限りありませんか？私に見落としだと申し訳ないです。 ・高齢者の運転対策情報も知りたいです。
<p>65才以上の方々及び障がい者が利用できる交通手段。運転免許証を返納する方が利用できる制度を設け、各地区で1台～2台を必要に応じて使用できる制度にし、1回の料金は200円程度、範囲は橋本市内に限定する。</p>
<p>野焼きによって自然環境に空気とにおいに悩みます。1箇所ではなく何箇所も煙をあげるの窓は明けられないし洗濯をやり直す時もあります。観回り巡回、そして忠告してほしいと思います。</p>
<p>可燃ごみの週1回収集は、行政が実施する市民サービスの著しい改悪である。郊外に立つ敷地の広い旧住宅では1週間のストックも可能であろうが、マンション他新興住宅では用意ではなく、衛生上も問題がある。より良いまちづくりを目指すなかで、大きな減点要素であり、転入検討者がこれを知ると、橋本市を選択しないと思われる。そもそも、この制度は、ゴミの収集コスト低減を目的としたものであろうが、そうであれば、別の考え方はいくらでもある。第一に民間委託への移行である。直営職員の転籍問題もあろうが、部分的にも移行し、将来的には全部委託に転じることは可能と考える。第二にプラスチックごみ資源代の見直しである。全国的に見ると明らかにプラスチックごみ需供バランスはくずれしており、資源化量を増しても有効利用されない。嵩高く、収集運搬コストがかかるプラスチックの分別収集を増やすために可燃ごみの収集回数を減らすのは本末転倒である。マテリアルリサイクルのみがリサイクルではない。サーマルリサイクルも採用すべきである。</p>

と
も
に
守
る

橋本市に引越しをして来てあまり年数がたっていませんが、街の中を歩いている時、知らない人、出会った人になるべく挨拶をするようにしています。何であってとも人と人との袖のふれあい声かけをすることが大切な気がします。

コミュニティバス運行には費用もたくさんかかってくるとは思いますが、本数も少なく、高齢者には駅までも遠く、車がないなど不便です。また、隅田駅など無人のため、障がいのある人が利用しにくく、以前に利用された観光客の方が橋本駅に行くなどしておられました。むずかしいことも多いと思いますが、子育て、高齢者、障がい者にやさしい橋本市であってほしいと思います。

施設をまとめるべき。資料館、歴史館、記念館（これから出来るであろう館）はまとめるべき。杉村公園をもっと活用すべき。整備されて行く中で、もっと魅力のある物に。大阪とかから車で来て遊べる（家族で）ように遊具とかお店とかを充実したら良いと思う。

- ・公共工事での税金の使い方に偏りがあると思う。
- ・橋本市内の業者に優先的に受注させる場合でも偏りがある。
- ・施工能力のない業者が落札している工事があり、税金を納める立場としては不満がある。
- ・税金の使い方が下手だと思う。

地域へのスピーカーによる放送は全く聞こえない地域あり。災害時の非難情報の基本ではないか、テレビ、スマホに頼らない手法での対応が望まれる。水道料金の値上げについても給与目的の市会議員では誰も責任を取らない。毎月出勤しない議員が月給なんておかしい。1回〇〇円とすべきである。給与に資金を取られ結局何も出来ない。断行を期待する。

- ・車がなくても生活できる環境を作ってほしい
- ・生ゴミの収集時間が遅い（午後に来る）

林間駅前にもう少し大きなコンビニを作ってほしい。もう少し街灯を増やして欲しい、明るくして欲しい、大きな商業施設を作ってほしい。町全体どこも暗いので明るくして欲しい。

現在、高齢者の運転について問題となっていますが、橋本市には、たくさんの高齢の方がいて尚かつ車が必要な環境の方が多いと思います。市としてコミュニティバスはありますが、免許証を返された方への充実（コミュニティバスの割引。タクシー・電車の割引クーポンなどの配達食材などの割引など・・・!!）を全面的にアピールし自主返納をしていって欲しいです。

約一年間で感じるシルバーマークの方の運転です。

- ・橋本東～橋本間での高速道路上でのUターン
- ・国道24号線での10km/h走行
- ・青信号で進まない
- ・左右確認なしで道路を横切り、すぐくゆっくり進む

香川県三豊市のゴミ処理システムを当市にも導入すべき。三石台区のマンションの可燃ゴミ回収を週一回にするなど？もつてのほかです。断固反対です。ゴミ処理に関しマンションと一戸建てを同一にすることは生活に対する無知というべきものです。

地域性もあるかとは思いますが、小河川へゴミをすてる人が多いです。近くの吉原川は特にゴミが多いです。まちづくりは地域の環境が大切だと思います。

高齢者の自動車運転中の大事故が増えている中、免許返納を考えた場合、返納したら買い物に行く場所もある程度距離があり、徒歩での買い物は大変。そんなことを考えると、年齢が上がるにつれ、駅周辺である程度なんでもそろい、生活できる所に引越す必要があるかなあと考えています。

【
と
も
に
守
る
】

市民病院をはじめとした医療機関の混雑の緩和を進めてもらいたい。
公共施設の利用方法などわかりにくい。一覧にして配布などして、もっとわかりやすく利用しやすいようにできないでしょうか？バスを利用していますが、もう少し本数か、夕方の本数（19時台とか）あれば・・・最終のバスの時間が早すぎるので困っています。
地形的な問題もありますが、車道と歩道を分離し、歩道はなるべくフラットにする事で、子供、高齢者の安全性が高まり、交通事故の減少に繋がるよう希望します。
私の地域には未だに下水工事が行われずになったままです。私の子供もこのままだと環境が整備されていないと帰ってきませんし、新しい住民も移転してきて住んでくれません。空家が増加して住民が減っていくばかり。下水工事を早くして環境整備もしていただきたい。なぜ小田地区だけができないのか疑問です。早く整備をお願いします。
町の中をもう少しパトロールしてほしい。
公共施設の維持管理や運営費用について、判断する資料数値がないので回答できない。 ※現在の負担割合が分からない為、また施設の状況赤字なのか、維持管理がどんな状態なのか分からないので今後記載してほしい。 ・独身者の住民税が高すぎる。税を支払うことに不満はないが独身という理由で何故税が高いのか。ほんと高い。 ・高齢者による自動車事故が多発している。公共のバス等の交通見直しが必要。 ・橋本市役所の福祉課の職員の教育が必要大です。介護についてまだわからない方がいるのに、例えば介護タクシー利用したいがどうすればよいかと相談しに来た方に「介護認定受けたら利用できます」と言われ、認定受けるにはどうすればいいのかと聞いても答えてくれずあしらわれてしまった。（私の実体験です）。他の部署にも言えますが。 ・サマーボールの開催場所を紀ノ川祭を行っていた場所に戻してほしい。交通面に対しすごく不便です。だから熱中症で倒れる方出るのは？サマーボールの募金額設定して強制しないでほしい。自治体にもよるかも知れませんが、サマーボールに対し募金したくないです。紀ノ川祭ならしますが・・・。
・市民病院、夜子供見てもらえない。高熱くらいなら朝まで待てとか看護師が全て断る。なんとかしてほしい。土、日、の休日診療所の受け付け？の年とった人はやめさせて欲しい。毎回気が悪い。辛い人に対するの対応がまったくできていない！！
・運動公園に行くと時をすごすと、このような自然に囲まれて素敵な環境にいることの幸せを感じます。私たち市民がこのように感じられる施設、社会教育を大切に、重要にしていきたいと思えます。大きな図書館、そこで老人も子どもも読書をして1日を過ごせる環境、又、みんなが休日をのんびり過ごせるような公園をもっと増やしてほしいです。 ・杉村公園道路沿いに作りかけられている公園ですが、楽しみに待っているのですが、工事が全くすすんでおらず、どうしてだろうと思っています。市が行っている工事などの状況、なぜ工事が止まっているかなどホームページなどでもっと公表して欲しいです。
大小公園の整備。メイン道路の草、みすばらしい・・・特に駅周辺
昭和、平成の時代はダウンタウン現象で大阪のベッドタウンとして人口が増えて市も潤ってきた。これからはその人たちが高齢となり金ある人は都会に帰り、金無き人は残る。令和の時代はインフラ整備を早め企業の誘致等人（雇用）を増やす政策が（例えば泉佐野市の如く自らが稼ぐ貪欲な（ふるさと納税等）発想が市に求められる。

【こ
も
に
守
る
】

<p>・防災無線が非常に聞き取りにくいです。外に出て一生懸命耳を澄まさないと分かりません。何か良い方法はないでしょうか？</p> <p>・公園の遊具がなくなってしまっているところが多いです。管理に費用がかかるのかもしれませんが、小さい子供が外で遊ぶ物として大事だと思います。安全で管理のしやすい遊具のある公園があればと思います。</p> <p>・高齢者の免許返納が社会問題ですが、返納した後の交通手段として市民どうしが登録して「乗せてあげる制度」のようなことができないでしょうか？もちろん有料で。</p>
<p>どんなに立派な公共施設があり充実していても移動手段の無いものには他国の花でしかありません。高齢者の生きがいづくり、生涯にわたり心の豊かさ生きがい等々行きたい所に行けない者には、むなしい政策論に聞こえます。</p>
<p>可燃ゴミを週2回にしてほしい。</p>
<p>子供の通学路の整備（柿の木ショップ近くのお墓のブロック塀） 地震時に危険です。早く何とかして下さい。集団登校が無いのも不安です。</p>
<p>橋本運動公園にすべて移し、便利の良い町にしてほしい。（市役所含む）図書館などがあればパーキングも広いしうれしいです。運動公園を一つの町にしてほしい。郵便局、図書館、コンサートホール e t c</p>
<p>10年以上前になると思います、市長への手紙というのがありました。その時歩道をつけてほしい事（歩道の無いところもありました）。段差のない歩道づくりをおねがいしました。まだまだ狭くて歩きづらいと思うところや足の不自由な人にとったら不便な所だらけです。それに和歌山バスがなくなりたいへん不便しています。大きな事業よりもっと小さな事も力を入れてほしい。</p>
<p>空家対策、耕作放棄対策、高齢者の移動手段（医療機関、買物・・・遠距離）</p>
<p>ほんとうに多岐方面にわたった施法が行われています、ありがとうございます。施設も老朽化して心配なところもたくさん出て来ています。点検をして、少しでも長く維持できるようにお願いします。台風、豪雨の天災にも対策が必要になります、市民に全般にわたる施策をおねがい致します。</p>
<p>各公共施設の目的、運営内容により違いがあるため、使用料の負担等は一概に答えられません。高齢化や地域の関わりが少なくなる中災害が起こった場合など、地域のつながりがより大切になってくると思います。</p>
<p>高齢化時代に入り始めている。故に→今後、市としての対応策が不可欠と思うなければ利便性の良いロケーションへの人口流出がおこってくると思います。</p>
<p>ハコ物はたくさんあるが、バラバラに存在していて使い勝手が悪い、民間の施設との連携もないからみんなバラバラ。例えばやっちゃん広場に来る人は多いが、ただそれだけ。例えば公園を併設すれば人も来てくれるのではないかな？</p> <p>あと、今年度にやっと小学校にエアコンが付くようだが、国の補助があつてからでないと付かないというのは恥ずかしすぎる。ただでさえ普及率が低かった和歌山県で、ダントツに普及率が低い。市かも何年も前に議会で意見が出ているのにのらりくらりとした答弁。少なくとも子育て世代にとっての施策は九度山町のほうが進んでいる。</p> <p>それと、区長制について、やたらと力を持った区長がいるようだが、これは全国的な制度なのだろうか？</p> <p>区長の意見で施策が左右されるのであれば、議員はいらないのではないかな？</p>

【
守
に
も
と
】

病院の充実をのぞみます。休日診療時間も昼休みは診ないというのは今の時代おかしいと思う。又、市民病院の救急外来における対応の仕方（私自身も大変困った）や医師の対応の仕方、医事の対応の仕方など、橋本市を代表する病院のあり方を今一度見直していただきたい。

人があってのまち、まづお隣さん同志のつながりが大事だと思います。近頃広報配布もポストに入れるだけのところもあります。チャイムが鳴って出て行くのが面倒くさいと思われる方もおられますが、班長さんはお家の方の顔を見て一声掛けて配りましょうと推奨されてはどのようにか。

企業誘致、地場産業の発展・・・等々通常誰でも考える地域振興策は橋本市の場合、全く適しないと考える。

大阪市、堺市のベッドタウンとしての発展に徹底すべきで、その基本概念に基づき人口増を一大目標とし、また現在のように若い人が成人すれば橋本市から逃げ出して人口減となるような現象に如何にして歯止めを掛けるかを考えるべきである。

特に重要なのは、鉄道による大阪市とか堺市へのアクセス問題で、南海電鉄との共同計画となるであろうが、大阪難波一橋本間は30分程度を目標とすべきであろう。とくに、あやの台、小峰台、城山台とか紀見が丘地区への利便性を最重要視すべきと考える。 以上

市議会議員の皆様には市民の為にご尽力いただいているのは理解できますが、市職員の雇用促進、又、市民病院の医師の給料に税金をそそいでいただき、実力のある医師に勤務いただき、市民が安心して市民病院を利用出来るように力を入れていただきたいと思います。

議員さんの給料、手当てなどは多すぎると常々思っています。

何のための市民の病院か？と思うことが多々あります。立派な医師を獲得して下さい。他の病院へ移され多額の費用の負担に泣いている人が大勢いる事を考えてみてください。

回答意見と矛盾する部分がありますが、可能であれば、問題のかかえている市民に直接働きかける（家庭訪問など）サービスができると、良くなっていくと思います。それが出来る人を揃える役所の人材採用へとつながっていくと思います。

今までに5回引越ししていますが、一番住みにくいと感ずます。橋本市の魅力とは何でしょう？昔から住んでいる方々に聞いても苦笑いでしたが。

・上下水道が高すぎます。ここまで高い理由が分かりません。関連企業さんと癒着でもしているのですか？

・ゴミ袋は高すぎるし、ここまで透明で丸見えの袋も初めてです。こちら手配先の企業さんと癒着でもしているのですか？ゴミ処理場の運営費の回収ですか。人口が減っていく一方なので、何でもかんでも高くせざるを得ないのでしょうか。

力のない弱い市政ですね。

高齢者の移動手段としての、乗り合いワンコインタクシー等の認可を進めてほしい

一部の歩道を（役所前から橋本駅の方にかけて）きれいにするなら、通学路になっている道の安全をみなおし、歩道を作るなり広げるなりを考えた方がよかった。

コミュニティバスの道順を見直してほしい。車にのれない人（お年寄りなど）が多い所に行くべきだと思う（人口重視ではなく）

【こ
も
に
守
る
】

・市道の管理について
 毎日のように報道される交通事故、忙しいと思いますが現場に出てなにが必要か考えることが大切と思う。
 ※例えば道路の白線、標識表示の可否等、地域から言われて実施する指示待ちはだめ。
 ・コミュニティバスについて
 走行しているのはよく見ますが、人の乗車はあまり見かけない。何が問題なのか乗車して確認の時期ではないですか。
 ※例えば高齢者の買物、病院に利用したいと思っている人が多いと思います。
 ・たすけ合はしもと
 計画性がとぼしい。いつまでに何を誰がすべきか。
 ※例えば地域での福祉有償の補償は如何にするのか等

高齢者の交通事故が多くなってきている。将来的に免許証返納制度を考えているが、そうするとたちまち生活に支障を来たす。
 市としてそういう人の支援をすべく、交通機関の整備充実と無料で利用できる便利な方法を考えて頂きたい。（現在のコミュニティタクシーは不便）

企業誘致は良いのですが、若い人達が生活しやすい環境作りと子育て支援・交通機関の利便性を良くする。

燃えるゴミの日を週に二回設定して頂きたい。

・とにかく不便。車に乗れない人はどこにも行けない。（コミュニティバスの充実）
 ・都会から孫が遊びに来て身近な所に遊びに行く場所がない。（特に冬）
 仕方なくゲームセンターに行ったが大勢の人がいたり、年令に合った遊べる物がなくすぐ帰ってきた。（魅力ある遊び場提供）
 ・橋本市にはこれといった目玉となるものはない。水道料金値上げになると和歌山県下で一番高い料金になるらしい。このことが一番の目玉になることだろう。

ごみ収集週1回が始った地区ですが、減量リサイクルには理解しますが、環境が悪化しているのは確実で、生活のQ O Lが落ちる、他市町村に生活する人に相談するとおどろかれます。

・道路管理にもっと予算を投入してほしい。例えば横断側溝のグレーチングが下がっていたり、車が通る度に音が鳴っているようなものについては早速に対応すべき。また、外側線やセンターラインをはじめ路面標示が消えている箇所が多数ある。更に舗装の劣化も随所で見られる。
 ・橋本駅前駐車場は、帰宅等のため駅から出てくる人を迎えに来た人の待機所になっている。送迎であっても駐車した時点で料金を発生させるようにすべき。
 ・公共施設の維持管理等の費用負担については、施設毎に考え方を整理すべき。例えば各種グラウンドやグラウンドゴルフ場は、利用者がある程度固定され、かなり多くの市民は利用しないケースが多いと思われるので、利用者負担をより大きくする一方、やどり温泉は市外から来てもらうのにふさわしいスポットなので利用者負担をできるだけ軽くしていく、といった方策を取るべき。
 ・橋本駅西、東駐輪場は林間駅前のように整備して有料化するのが望ましい。
 ・国道371号バイパスの全通を見すえて、単なる高野山への中継地点となってしまうような、道の駅の整備などを含めた集客策を打ち出すべきと考える。

橋本市水道代が高いのもっと安くして下さい。

こ
も
に
守
る
】

- ・車を運転できないと生活ができない（買物、病院等）
- ・若い人たちの就業場所が少ない（あっても低賃金）
- ・公共交通機関の充実
- ・水道料金が安い、ゴミ袋が（特に生ゴミ用）うすすぎてすぐにやぶれる

約20年前に橋本市に転入したが、田舎町の裕福な実力者の町と感じた。
又、橋本駅前の整備事業がトンザした理由が不明です。
税金は（市民が負担する税）入っていないのですか。
計画が杜撰だったのですか？

- ・水道料金を上げないで下さい
- ・高野口の水道は高野口の伏流水を飲ませてほしい！
- ・学校給食の無償化
- ・小中学生がいる家庭に教材費の補助
- ・子どもの医療費無料の所得制限をなくしてほしい

橋本市民病院の医療レベルを上げて欲しい。

- ・65才以上、障がいのある方が安心して住める橋本市をめざしてほしい。
- ・年寄りが多くなるので、企業もシルバーの採用をしてほしい。
- ・橋本市は緑が多く、すばらしい町である。地場産業を見つけて橋本らしさを発信してほしい。

コミュニティバスをもっと充実させていただきたいです。

防災について、各地域の中で積極的に取り組む地域とそうでない地域の差が大きいです。災害時の対策（今後発生する南海トラフ大地震）に対してどのように考えておられますか？
また、廃校になった学校などを有効活用できる政策を期待します。

橋本市に来て半年ほどですが、ゴミ（可燃）の回収が週1回なのとゴミ袋が高額なのは改善して欲しいと思います。
また、店舗の営業時間が短く、企業を誘致しても街の賑わいとしてはあまり期待できないのではないかと思います。

- ・橋本駅前が寂しい。利用する観光客にとっても問題があると思われる。いっその事建物を除き、駅から紀ノ川が一望できる様にするとか特徴ある駅前作造りを考える必要がある。
 - ・公共交通機関
- バス等色々考え運用してくれている。JRの利用を推進してはどうか、公務員、市内企業従業員等に勧める。JRが無くなれば（無いと思うが）地価は下がるし人口減も加速する。結構大切な事ではないかな。

後期高齢者所帯のため老人に優しい町作りに力を入れていただける事が一番の願いです。
老人ホームなど早く入所できますように第一の希望です。

色々なボランティア活動があると思うのですが、具体的に何があるのかを広報などで知らせて欲しいです。
一人では聞きにくいので教えてもらおうと自分に合った物が見つかるかもしれないです。

コミュニティバスの利用が出来ません私所の近くへも来てほしいです。

こ
も
に
守
る

Walkingの町にしてみませんか？大阪狭山の狭山池の周囲は歩く、走る人たちのコースとして賑わっています。やっちゃん広場と紀の川の土提、公園をめぐるコースを整備（トイレ、駐車場、距離標）することで市外からの運動好きの人を呼び込んではいかがでしょうか。市内各地にも同様のミニコースを設けることができれば市民の運動の機会がふえ、健康促進につながります。各地区ごとに趣の異なるコースが生まれたら市民の楽しみもふえます。橋本市は歩く人、走る人の道路事情が良くない現状（歩道が途中でなくなる道がある）の解消にもなると考えます。住んでいる人が楽しいと思う町、住んでよかったと思う町が子供たちに残していけたら良いと思います。

橋本市の玄関口である橋本駅前の開発についての計画を進めて欲しい。計画があるなら進捗状況を広報願いたい。又、河南地区の開発も考えて欲しい

コミュニティバスや福祉タクシーなど交通の便を良くして欲しいです。
今後免許の返納で通院や買い物など行きたくても行けなくなるのではと心配しています。家での生活が出来ても維持出来なくなると施設の入所も考えざるを得ません。核家族になり夫婦2人、1人暮らしの高齢者が安心して家で暮らせるよう政策に取り組んでほしいです。

ゴミの収集方法、時間、集積場所等に工夫してもらいたい。

道が曲がっている為右折するとき低木が伸びた時などはとても見にくいので、確認しやすいように曲がり角の一部を柵にしてはどうでしょうか。

電動車いすを乗られている人を見て。

新しく舗装された道路を通られて、行動範囲が広がってよかったと思う反面、何かトラブルがあって動けなくなった場合、家族以外の人ですぐに来てくださるようになってきているのかといつも思いますが、詳しく知らないのですみません。

紀見トンネルの維持について（平日ほぼ毎日通行）

雨量の多い日の翌日には、内部壁面への漏水が目立っている。経年劣化が進んでいるように考えられる。

内部侵食の度合いによっては、崩落等の懸念があり、事故に至る前の検査修繕を対策いただきたい。

三石台区街灯について

林間田園都市駅からの街灯が暗い。周りの人の顔が見えにくい。安全面からも照度を上げて欲しい。LEDへの変更で配向性は維持できるので周辺住宅への影響はコントロールできると思います。

・市民病院等への足（車）をもっと増やす（タクシーは高い、市バスは便が少ない（小型にして便数を増やす））

・公園、歩道等の緑地の維持管理はほとんど出来ていない。（ボランティアだけでは無理があると思います。）

・子供の遊び場所をもっと造る（空き地など利用など）

橋本市民になって40年程が過ぎました。住みやすい自然環境と人々のおかげだと感謝しています。

①城山台の歩行者専用道（赤い道）が歩きにくい状態になっており、ケガ人が出る前に手当てして欲しいと願います。

②城山小学校の校舎外壁が汚すぎる。手入れをして下さい。

【こ
も
に
守
る
】

・フルタイムで大阪府内で勤務している為、自身は住環境以外はよく分かりません。休日に静かな環境の中に居られることは気に入っています。

・子供が大学卒業後、地元での就職を考えた時に、残念ながら魅力ある就職先に出会えませんでした。子供は橋本で生まれ、高校までは橋本で生活し、自然、環境等を非常に気に入っています。

・父は体が不自由（高齢の為）でデイサービスを利用していますが受け入れ先があるのはありがたいです。（都会では難しいようです。）

・これから先、高齢者になっても何らかの収入を得て、すみ続けることができるような街になることを期待しています。

花いっぱい運動推進事業補助金、拠点づくり、花壇等の整備事業に使用することはいいと思いますが思いきって、橋本市の景観に使うという事はできないのでしょうか

◎桜の植樹

①大阪から紀見トンネルを抜けるとそこは桜の市だった・・・

紀見トンネルから、林間田園都市駅からあやの台、京奈和自動車道の入口

②紀の川堤防

現在、市役所・橋本高校付近・城山台センター付近・城山台4丁目等々、これらの桜も一体化することで大きく橋本市の景観が変わると思うのですがお金が必要なので推進事業補助金以外からの補助はないのでしょうか？

・コミュニティバスをもっと身近に乗れるようにしてほしいと思います。

・防犯灯を設置してほしい。

バイパスに道の駅などの施設があれば観光客も買い物できるのではないのでしょうか。

通学路をちゃんと整備してほしい、空き家なのにそのままになっていてコンクリートがたがたのまま、小学校、中学、保育園、駅。と

みんながつかう道なのに壊れたままの家、コンクリートがかけていたり整備できていない歩道
古い歩道の境界ブロックで夜、よくパンク事故をおこしています、車からも見えにくい、子供らはつなわたりしてあぶないし危険だらけです、柏原保育園も、変りもっと交通量が増えると思います。何とかして下さい。

・道路のカーブミラーを増やして欲しい

・市役所の駐車場を増やして欲しい

高齢者の車の事故が多くなってきているので、車を乗らなくてもいいように路線バスを多くしたり、コミュニティバスをもっと利用できるようにして少しでも事故がなくなっていけるようにしたいです。

あと、JRの電車を多く、晩になると1時間に1本しかないのが、不便です。時間を多くしてもらえたら、電車を利用する方も増えてくるんじゃないかと思います。よろしくお願いします！！

私の住む地区は年々高齢化率が上がる一方です。

店もなく買い物に行くには車を利用しないと行けませんが自分で車を運転できない方は大変困っています。

例、移動スーパー、タクシーチケットの配布、コミュニティバスの時間

など、検討していただきたいです。

【ともを守る】

<ul style="list-style-type: none"> ・市民病院行きのバスが廃止されると聞いたが、困る人がたくさん増えるのではないだろうか。 ・大雨のとき、ため池があふれて怖い思いをしたので対策をしてほしい。（氾濫しないように） ・サイクリングロード、ほとんど利用している人がいない。必要性をあまり感じない。 ・押しボタン信号がなかなか青にならないので、すぐに変わるようにしてほしい（紀陽銀行橋本の前） ・歩道のない道路を整備してほしい。 ・捨て犬、猫がなくなるよう飼い主への指導等や対策をとってほしい。
<p>夏場のゴミ収集2回/週は、永続的に続けて欲しい。衛生的な街でない若い世代が暮らさなくなり、人口減にもつながると思われる。</p>
<p>私の住む地域は年配の方が多く、車がなくては生活しにくい地域です。もっと交通に便利なところで将来住みたいと感じてしまいます。</p> <p>バスの量を増やしたり、商業施設が増えれば便利になると思います。二つの線が出ている橋本駅周辺ももっとパンチがほしい。</p>
<p>水道料金が値上がりするというのをききましたが、全国でも、今でも結構高いと思います。まだ、値上がりするとは庶民には痛手です。とくに、年金生活者にとっては高額です。</p>
<p>良好な環境を維持するため、可燃ゴミ（生ゴミ）収集は、夏場（6～9月）の週2回の定着を希望します。</p>
<p>各方面で頑張っていると思いますが・・・</p> <p>高齢化や少子化の中（高齢者は住みずらくなっている様な）住みやすい町づくりを期待します</p> <p>橋本市の素晴らしいところがアピールできるとよいですね。</p> <p>過去のやり方をただ続けてゆくのではなく、斬新なアイデアがほしいです。</p>
<p>①コミュニティバスの増発！（例）大阪狭山市は7：00～17：00まで1時間に1本4系統、1回乗車100円、かなり前から実施。高齢化社会で免許返納させるにはそれをおぎなう政策が必要。（点在する公民館の統合も必要、そこにバス停をつくる）</p> <p>②大地震の時の仮設トイレ（汚水枘を使った）の準備。避難所で水、食料等は案外早く解決するが、トイレは長期にわたって大問題となる。汲取りの所よりも水洗（下水道完備のところの方が大変）</p>
<p>①橋本駅を下りて色々の食堂店舗街を作った方が良くと思う。</p> <p>②消防、災害に紀の川の水を利用する事も考えた方が良くと思います。</p>
<p>長男が心の病でクリニックに通院しておりますが、先生との相性もあり、信頼出来る医者にめぐりあえない。</p> <p>橋本市に障がい者の心により添った真実を持って接してくれる医者（病院）があつて欲しいと思います。</p>
<p>生涯にわたる生きがいの為、又、心の豊かさを高める為に公共施設などを利用したいと思つても、高齢者にとって交通が不便だとなかなか利用できない。コミュニティバスがありますが、行きたい時間に間に合いません。</p>

【
こ
も
に
守
る
】

・中山間地域の高齢化による問題が気になっています。（今後二世帯以上の家族が更に減少していくであろうと思われる）

1. 農業を継がない若者により過疎化が進むことにより
 - ・農地の放置
 - ・空き家の増加等
2. 高齢者の免許返納による交通手段の問題
 - ・病院通院
 - ・食料の調達など

以上のようなことが特に気になっています。

- ・その他インフラの問題で、橋本⇄大阪間の高速道路化の計画等

1才の孫が居るのですが、橋本市運動公園のファミリー広場に小さい子供が遊べる遊具等があればいいですね。

1. ごみ袋が他の自治体に比べて高すぎる、もっと安くすべきである。
2. ごみ収集回数を減らすのは困る。
3. 今でも他の自治体に比べて高すぎる水道料金を、行政の失策のため、更に値上げしようとしているのは、市民生活の圧迫になる。行政をスリム化して値上げをやめるべきである。

空家問題

休耕田の利用（賃借の仲介）

市政策の基本目標焦点がぼやけてしまう、具体例が欲しい
問に対して、1つor複数回答を設ける意図がわからない
マイカーの無い家、高齢で免許返納された方など公共交通機関は必須、林間駅から市民病院行きのバスを出して欲しい
交通費（バス代）が高額になる。

JR橋本駅、南海橋本駅前の開発が悪い。大型バス等の交通循環が悪く交通渋滞が起る。都市交通としての橋本駅の有りかたおよび観光の窓口としての橋本駅としての橋本市の取り組みが悪い。

橋本市に住んで10年程になりますが、とても住みよい環境だと思います。
現在、30、40年前に開発された住宅地に住んでいますが、道路や水道管の老朽化が心配です。部分的な補修ではなく、水道管を新しくするなどの整備をご検討いただければ幸いです

天気が良くても、星が見えない地域に永年暮らしていたので、橋本市の空気の良さは実感できる。
公共の交通機関が少なく不便。
水道料金が高く、今後年金生活になると重くのしかかる。
はしもとタマゴはピンとこない。もっと田舎のよさを前面に打ち出した人を呼べる施策を期待する。

まちづくりの基本に“ルールを守る”姿勢を徹底すべきと考えます。
大人たちの中に“これくらい、私一人くらい”といういしきがあるように思います、結果として駐車違反、歩行者の道路横断（どこでも）、自転車のルール無視etc
今に大きな事故につながる行為をよく見かけます。
徹底して直すべきと考えます。結果、企業誘致にも有利に働くと考えます。

<p>【 と も に 守 る 】</p>	<p>3 3 年前に大阪府高石市では乳幼児医療費が2才まで無料でした。橋本へ転入して助成が無いことに大変驚きました。はしか流行の為、大学入学前の予防接種も対象年齢に合わず有料でした。</p> <p>橋本市民になり30年、そろそろおんけいにあずかりたいものです。</p> <p>健康維持のためにもウォーキングがしたくなるような遊歩道の設置や公園を増やしてほしいです。</p> <p>アンケートは面倒だと思いましたが、ぼやく機会をいただきよかったです。何事もとりくみの速い市政でありますように。</p> <p>高い場所（国城神社とか）から見ても楽しい町並みを作って欲しい、建物の色だけでも揃えて白い壁に青い屋根とか近隣にないような町、周辺に黄色い花とか黄葉する木を植えたら青色がより映えそう、お天気カメラ設置して時々、テレビで映ったら市の知名度も上がるだろうし。</p> <p>遠くから見てあれ何？てなる物も作って欲しい。隅田の稲荷神社の鳥居の色を下から、朱、黄、黄緑、緑、青・・・赤、朱と虹色にグラデーションさせるとか。</p>
<p>【 と も に 育 て る 】</p>	<p>差別平等はなくなる。</p> <p>2年前に、橋本市に来ました。子が現在2才で、公園がどこもとて綺麗で整備されてるなと思いました。改善してほしい点は、子育ての発達支援の施設です。自分の子が発達がゆっくりなのでつくしんぼ園を進められたのですが、普通の共働き家庭だと、預けるには時間等条件が難しいです。（ちなみに担当頂いた市役所の方はとても親切でした）街中なら発達支援の民間施設もあるので、官民両方の施設を使うこともできるのでしょうが、それもできません。岩出のつくし医療福祉センターのような施設も、近ければいいな、とか。普通に子育てする分にはいい町と思いますが、何かあったときは解決できる施設が少ないと思いました。あと、小中学校のエアコン全室普及してないのでしたら道路工事とかより先に予算をそちらにまわしてほしいです。</p> <p>10年前に比べたらすごく住みやすくなりました。引き続き住みやすく子供が安心して育つ街づくりをお願いします。</p> <p>若い世代の方々が暮らしやすい様に、税金の軽減や、子供を産みやすく、育てやすくする様に検討が必要。若い人たちが移住してくれるようなメリットのある橋本市の運営、又、学校教育の水準をあげて欲しい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・0歳児からの保育園無償化 ・もっと女性が働きやすい職場を増やして欲しい ・子どもができて生活していけるようにして欲しい <p>・乳幼児医療費の助成に所得制限をしないでいただきたいです。それだけ税金も納めているので所得制限をするのは不公平です。</p> <p>・公共施設の利用料の設問について、問14で2番を解答しましたが、市民は税金を納めているので、市民以外の利用者については100%負担していただく、というのが私の考えに一番近いです。橋本市民と市以外の方とで利用料を変えていただくことが必要だと思います。</p> <p>図書館と呼べるような施設が無いように思える。広い駐車場を持った、交通の便の良い所に市として自慢のできる様な図書館が必要では。</p> <p>子育て支援の充実、見守り、相談等。妊娠・出産の手厚い保障、受診券外の医療費など。子供を産んで育てたいと思うようなまちづくりを望みます。</p> <p>子どもがねらわれる事件が毎日の様に出てくる中で子どもを育てていくことに不安を強く感じています。安心して子どもを外に出せる取り組みなど希望します。</p>

そ
の
他

<p>いつも私達市民の為にありがとうございます。</p> <p>産まれてからずっと橋本に住み私も橋本が大好きです。</p> <p>昔からのすてきな町プラス今後の子供たちや私達世代の高齢化に向け、様々な所をもっと住みやすくなれば嬉しいと市民は思っているかもしれません。</p> <p>子育てや健康の為にイベントや施設利用や道の改善etc</p> <p>最近事故等も多いので子どもたちの安全面が心配です。学校までの通学路や保育園周辺の安全面やせまい道の安全面等、子供達や高齢の方に安全安心のある町になれば嬉しいです。</p> <p>検診等（妊娠や健康診断の）の補助もあると予防や安全にもつながると思います。</p>
<p>子育てしやすいまちをうたっていますが、内容はとてもおそまつです。子供の医療費も年収制限があり高い税金を払い、恩恵をうけるものは何もない！！</p> <p>ばかばかしい限りです。せつかく家を建て永住のつもりがだいなしです。只今引越し検討中です。</p>
<p>このアンケートに回答しながら、自分は公共施設を全然利用していない（利用できていない）と気づいた。駅に公共の駐車場や駐輪場があることも知らなかった。橋本市で生まれ育ち結婚後も橋本に家を購入して住み続けているが、メリットと言えば親が同じ市内にいるということぐらい・・・？</p> <p>共働きで忙しく、2人目の出産で育児休業となりやっとゆっくり子育てできるかな、と思ったが、市がやってる子育てサークルのような教室は1人目のときだけで2人目はダメと言われて、とても残念でした。</p>
<p>「文化」を大切にするまちづくり。「産業」と「文化」のバランスを考えた行政を望む。</p>
<p>健康センターの子育て広場を休日や平日いつでも利用できるようにして欲しい。近くの市町村（河内長野）には利用できる所があり橋本市の人たくさん利用しに行っている。</p>
<p>市立図書館の所蔵数を拡充して欲しい。</p>
<p>子育てしやすい街が未来が明るい街につながると思う。（職、支援、サポート）</p>
<p>結婚で橋本市に住むようになって35年になります。</p> <p>緑豊かでのんびりとおだやかなところで3人の子育てができたこと本当に良かったと思っています。子育て世代に対するサービスも年々充実しているようですね。さらに安心して暮らせるまちづくりのためには、職場、学校、地域の中でひとりひとりを大切にする、尊重しあえる環境をつくる必要があります。具体的にどうしたら良いのかはわかりませんが、まずは市役所の皆様がしっかりと人権感覚を持って頂くことが大事だと思います。よろしくおねがいします。</p>
<p>神野々地区には子どもたちが自由に遊べる公園がなくふれあい会館の駐車場でキャッチボールしたり、自転車の練習をしているのを見かけます。車が入ってくるとあわててよけています。危険のない広場で遊べたらいいな—と見ています。</p> <p>このアンケートを記入すすめていく中で市政での色々な取り組みを改めて認識しありがたいと思っています。これからも住み良い橋本市に・・・</p> <p>よろしく願い致します。</p>
<p>日々市民の為にありがとうございます。</p> <p>橋本市では、二分の1成人式の開催（ボランティアの皆様によって）はされていないのでしょうか（因みに小学4年生10歳の事です）</p> <p>これからも私達市民の為に宜しく願いします。</p>

<p>・水道代が高すぎます。・ガンバレの街として、発展していくことを願ってます！！・小学校のグラウンドを放課後に開放してほしいです。</p>
<p>外周道路のそうじや溝そうじ、木の枝のせん定など地域住民にまかせきりで、見に来ているのでしょうか。その課の人はしていないでしょう。こちらに来てから見たことない。すぐ行動を起こす、すぐやる課を作ってください。仕事中に外でタバコをすってる人、多いです。仕事してください。行くたびにいやな思いします。</p>
<p>何事においても下調べや企画力が民間と比べ劣る気がする。もちろん予算の問題はあると思うが、中途半端な進め方ならこのモニターも必要性がないと思う。</p>
<p>いつも市役所を利用するたびに、そんなに職員必要なの？と思う部署があります。橋本市は財政難と豪語している割には、はっきりとした対策など見受けられません、公民館、体育館などの施設の水道光熱費のムダ遣いも非常に気になります、市民1人1人が、我が家と同じように節約すべきだと思います。</p>
<p>せっかく旧伊高にオリンピックねらえる人きてくれてるのに、もっとそれに乗っかって、施設とかつくて、話題にしたらいいのに。したら旧伊高にもそういうアスリート集まる空気も作れるのに。バックアップしたら選手も橋本の印象もよくなるし、以降もそんな人が続いて、橋本もそれを押しにできて、ウィンウィンなのに。そんな大金も要らず、なぜ乗っからないのか？わからん。。</p>
<p>次回より、高齢につきこのアンケートを辞退します</p>
<p>・住民税が大阪に比較して高いわりには行政のサービスが悪い。・市の一方的な事情でサービスがカットされている。・市民の声を聞いているふりをしているだけの行政。</p>
<p>長く住み続けられる様にまちづくりに少しでも協力できればいいかなと思っております</p>
<p>今後も私達橋本市のまちづくりに少ない人数ですががんばって下さい。又、今後高齢化進んでまいります、そのことを十分考えた上で計画をお願い致します。</p>
<p>私は子供が乳児の頃からシングルマザーです。私は子供を保育園に預けながら仕事し、学校にも通い看護師の資格を取り、おかげ様で給与アップし子どもを育てることができました。途中で、収入がアップしたといっても生活ギリギリのラインであるのに税金がかなり上がりました。そのとき市役所に相談に行ったら、本来応援してくれるはずのお役所が「他の母子家庭の人みたいに仕事をおさえて税金を減らしたらどうですか。もっと賢くなって下さい。」と言われくやしい気持ちで帰ってきたのを覚えてます。収入が上がると同時に児童扶養手当も減額からなしとなりましたが、今は一生懸命働いてこれたことを誇りに思ってますし役所の方にくやしい気持ちもありません。ただ、必死で働いて納めてきた税金ですので、今後、高齢者が超多いしゃかいになりますので、その方たち（自分も含めて）使用できるまちづくりにしていただけたらと思います。よろしくお願い致します。</p>
<p>紀望の里等つくられたものの、さして使われないような計画はつくる前に見直して中止してほしい。文化会館での公演もかなり少ない様に思う。今ある施設を有効利用し収益を増やす必要があると思う。利用者を増やす方法を考えていくべきと思う。</p>
<p>これからも住みよい町作りして下さい</p>

そ
の
他

<p>橋本市に住んでよかったと思える街づくり、一番は安心安全な街！！その為に行政が出来ること、市民の皆様との協働でできること、欲張らず着実に進めて頂けますようお願いいたします。</p>
<p>私は今住んでいる所で生れ、大学卒業まで進み大学卒業時就職と共に橋本を離れ堺市に10年、静岡県に30年住んで定年退職して生れたところに帰って来ました。帰って一番感じたのは横並び体質です。区の行事などでどこそこの区がやめたからやめようとか小中学校の卒業式で市会議員の祝詞をやっていたのを他の学校がやっていないから止めようとかです。もう一つは質の高さやアメニティーについて感心が低いと感じます。今求められているのは市でも町でも他にはない特徴ある質の高いもの、行事、事象です。人口が減少するなか市町が発展するためには他から人に来てもらう事です。今回のアンケートについてですがともに創る、ともに守る、ともに育てるについて1項目から37項目あげられていますがそれぞれの項目について具体的にこういう事を市としてはやっているしよとしてしているというのをあげて市民に知らせてはどうですか。そうすればそれぞれの項目についてこういう事もやったら、やってほしいという提案ともしっかりとした評価が出来ると思います。</p>
<p>橋本市内の各種会社が市外転出や企業生産物の需要減少等により倒産や撤退により市の税収減や雇用が減少して所得税等の市の収入が減少していると思われるので、その件数よりも多くの企業誘致を努力してもらって市全体の増収を図ってもらわないと少子高齢化、施設の老朽化等により、より増収を目指さないと節約・効率化だけでは、行政が立ち行かなくなると思われる。何を計画するにも人口減少傾向の情勢の中、市財政の増収を図る計画を企画してもらいたい。</p>
<p>私の妻が障がい者手帳を無くして再発行に行ったときに担当以外の人も親切に対応して下さり、又、手帳をとりに行った際にも親切に対応して頂きました。帰りに車イスを返す時にも、わざわざ受付の女性が取りに来てくれて、大変ありがたかったです。</p>
<p>私は72才ですが、まだ働かなければいけない状況です。休みの日曜日は家の用事、そうじで忙しい毎日です。公共を利用したり、ボランティアなどの楽しみを味わう暇などありません。だから、橋本市の行事などに参加したことはありません。よって、後半の質問はわかりません。生活が一ぱい一ぱいです。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・年々よくなってるなあ、昔より住みやすくなったなあと全く思わないのに住民税払い続けているのが馬鹿らしい。 ・宝くじ当たったら即出て行きたいくらい不便。 ・どうせこんなの読まないくせに市民の声聞いてますよのふり止めてほしい。 ・どうせ良くならないにしてもこれ以上衰退しないよう現状維持頑張ってください。
<p>市民の声を尊重し取り入れるようにすべきである。</p>
<p>この質問用紙の問7に関しましては、20代の時点では例を出していただかないと適切な回答がしづらいと思いました。</p>
<p>急速充電スポットを増やして欲しい。</p>
<p>施設利用65才→70才以上にしてもいいのでは！市政のチェックランですが、わかりづらいです。市民会館をなんとかしてほしい。建て直すか中の整備をするとか。今じゃただの箱、福祉センターを建築するときに考えるべきだったのではないかな。</p>
<p>特別職の報酬を減額する。まずは、特別職から見本をみせる。</p>

そ
の
他

無駄が多い！！建前ではなく、自分のお金を使っていると言う高い意識で公務に取組んで頂きたい。それが出来ないのであれば、民間に業務委託するべき。
公共施設はあまり利用していません。利用している人は、上手に利用しているし少しは有料にしたらいと思います。文化や青少年育成のスポーツは必要と思うので無料で利用させてあげたらと思います。やどり温泉いやしの湯は、時々通るのですが、1年中は必要なのでしょうか？夏は昔と比べて少ないですが、来ていますが、秋、冬はあまり車も駐車していませんが。夏だけでいいのでは？
特定地区のまちづくりに大切な血税を使っているように感じます。政治力の差が影響しているように思えてなりません。平等性の原則を念頭におき、まちづくりを進めるようお願いいたします。
何の地域活動にしても御老体が前に出すぎ！ 若い世代を育てて行こうと言う姿勢がまるで見えてこない。口では若い人が参加しないと良く聞かぬが・・・よく考えてほしいと思います。衰退しますよ。
橋本市は県一番住みよい町だと思ふ。天候、気候。大阪、奈良にはさまれてよい場所だと思ふ。
橋本市が全国の先駆けとなって選挙カー全面禁止をして欲しい。あれほんまにうるさい。ただただうるさい。あんな迷惑な人に投票する気になれない。根元的に若者に投票させる制度にして欲しい。あと、市内3ヶ所くらいにタダで利用できる大きいジムを作ってコミュニティバス通して実年齢より若い都市を築いてください。 ☆なんでモニターはネットで選挙はネットじゃないのか？橋本市進もうよ！
市の今後を決める舵取りは誰れか→この年齢層を決める事・・・ラシンバンを握る人達（行動力ある若い人達を望む）
良い勉強の機会となりました。
市の事で参加等してませんのでわかりません。多分3月末で転居予定ですので
・各目標は立派で聞こえは良いが（実行時期、期限、アクションプランも不明りょう）具体性がない。（乏しい） ・市民サービスが悪化傾向にある。（バス、ゴミ等）
全ての政策においてきれいな言葉をならべただけで具体的でないためアンケートの記入も書き辛い！
若い年齢の方が少なくなっていると思うので、市の担当の方との意見交換会などを多く行ってもらったり、若い方にも優しい環境を作ってもらいたいです。
若い人が住みやすいようになることを祈ります。 私自身ならいいので！
過疎高齢化、空家、耕作放棄化、地方荒廃化の波は・・・・・・・・ 若人の地元定住の為の就労地、等生活手段の確保 団塊世代後の社会像？ 現状の維持もしくは活性化の為に百年の計を！！ その為に若者次世代への投資優遇、意識教育が全住人に必要と思うが・・・心は未来に生きるもの！！（借物） 不可解状態です。
昔、体育館等少人数の小中学生で大人が大半使用し、それで利用免除はどうかと思ったことがある

そ
の
他

<p>政策は総花的であり、これでは絵に書いた餅になりかねないと思うので、市の特長が出せる事項を優先的に行う様工程表を作って実施してほしい。</p> <p>又、計画対実績報告を年1回可視化の為広報に記載。尚財源の事が一番心配するので、数値で費用対効果を設計し仕組み作りを行ってほしい。</p> <p>“財政赤字団体にならない為にも”</p>
<p>このアンケートを読み自分は、何も考えず、行動もせず毎日を生きていると感じた。主人、子供たちは毎日大阪市や京都へと仕事、学校（中学校から）へと通う。</p> <p>子どもたちが橋本市内でくらし、安心してすごせる町を願っています。</p>
<p>私、インターネットを使わないのでこの主旨についていけない様な気がしています。</p>
<p>予算の使い方につきまして、次の世代に借金を残さない使い方にシフトしていくことを望みます。</p> <p>特別な施策は望んでおらず、財政破綻なく最低限の所を持続できる市政を望みます。</p>
<p>きのくに子供の国？の職員や通学させている親なのか？</p> <p>マナーが悪すぎて非常に迷惑です。どうにかならないのでしょうか？？</p> <p>向副近辺は大迷惑です。</p> <p>どこかに移転して欲しい。</p>
<p>施設の有効利用が出来ていない。</p>
<p>地区公民館は区・公的団体等を指定管理者として運営委託していく方向で進めて欲しい</p>
<p>必要のない公共施設は民間に出す。</p> <p>市民病院の運営を早く手ばなしてほしい。</p> <p>老人は旧市内にたくさん居住しています。1人で行けない病院は存在価値がありません。老人の行きやすい病院に補助金を出して下さい。市民病院も早く医療法人に運営を任せて下さい。これ以上税金を投入しないで下さい。</p>
<p>みんなが年齢に関係なく、お互いを尊重し思いやりのある行動がとれる橋本市民、又、昔のように活気に溢れた橋本市になるといいですね。</p>
<p>令和時代も住み良、平和である町づくりをお願い申し上げます。</p>
<p>果木や植木のせんていした木枝葉又野菜畑の草取りをした草どうすればいいですか</p>
<p>1. 自治会へ入らないのは不公平</p> <p>2. 国道24号線側溝掃除しない事、不満</p>
<p>ある程度成熟した行政では（機械化学等）、公務員、政治家の定員を見直すべき。</p> <p>税収の増をねらった行政（企業誘致）</p>
<p>市長の考えが各職員へしんとうしていない。もっと市長がリーダーシップを発揮し、市の政策の方向性をわかりやすく市民にPRするべき。個人感情が入り乱れているように感じる。</p>
<p>新しい道路ができて便利になるが、歩道にゴミなどが捨てられ、マナーの悪さが気になる。</p>
<p>橋本市と高野口町が合併しましたが、いろいろな面で住みにくい自治区でも市の方が（区長会など）力が強く、意見が通らないように思う（かっぱ祭りの廃止とかいいものは残してほしいです、再び始めてほしい）</p> <p>サマーボールには少しも魅力は感じません。</p>
<p>空地並びに空家が目だって来た。3年程前市役所に伺い相続人に連絡して土地の草取りをお願いしたいと云った所、私の家のTel番号を聞き、現場を見に行きますといったまま3年がたっている。中途半端な返事をしないで欲しい。</p>

【その他】

<p>国道が出来る迄は何の心配もなかったのですが、県道（今の市道）が国道の高さまでレベルアップされたために、宅地より道路のほうが高くなり、大雨時には溝が満水になり逆流して浸水（床下まで）します。これは50年間あまりの悩みです。何とか方策を考えていただければと思います。場所、中島信号北に入り、その東側の一部の宅地。</p>
<p>超高齢化社会が進むなか、人にやさしい、人が元気になる町づくりは本当に最重要課題だと思います！</p>
<p>アンケートを問と回答をわけてくださった方が見やすく書きやすかったように思います。</p>
<p>独身だからかもしれないが、住民税（県民税）の負担が大きい。その分（税負担）に見合ったサービスを受けている実感がない。橋本市に限らず、日本国の問題かもしれませんが、今現在では高齢者には優しい（高齢の方にも所得（財産）に応じ負担すべき）、現役世代には厳しいと思わざるを得ない。高所得の方は、それ程感じないかもしれないが。</p> <p>企業誘致に関して、実際に橋本市民が誘致された企業に勤務できているのか（どの程度）わからないので、税制等優遇したとしても、こうかがあったかどうかわからない。</p> <p>前畑さんのNHKドラマ誘致は難しいと思うので、もうやめるべきでは。今後住みたいと思うかという問いについては、今のところ、車であれば買い物は（生活必需品）ほぼそろうのでまだいいが、人口減少により、スーパー、ホームセンター等の撤退が増えてくれば、考えるところです。</p> <p>若者（現役世代）に優しい政策を、よりよい町づくりをお願いします。</p>
<p>アンケートの質問事項が多すぎます。政策①～⑨の37項目のうち真剣に答えられる人が何人いるのか疑問に思います。</p> <p>アンケート調査（社会調査）の専門家の意見も参考に作成したのでしょうか。そうでなければ意味がありません。有効な回答がどれくらいあるのかと思います。私も途中でなげやりになってしまいました。毎年実施されているとの事ですが、あきれてしまいました。本当の意見を知りたいのであればもっとやり方を検討すべきです。税金をムダに使用しないで下さい。</p>